

 Fecha:
 15-10-2024
 Pág. : 4
 Tiraje:
 84.334

 Medio:
 Publimetro
 Cm2:
 507,6
 Lectoría:
 382.227

 Supl. :
 Publimetro
 VPE:
 \$ 3.234.550
 Favorabilidad:
 □ No Definida

 Tipo:
 Noticia general

Título: Crisis de la salud: senador PS critica a la directora de Presupuesto por "vagas e imprecisas" explicaciones

Crisis de la salud: senador PS critica a la directora de Presupuesto por "vagas e imprecisas" explicaciones

Marcelo González Cabezas

Para el lunes de la semana pasada se esperaba en Valparaíso la presencia de la directora de Presupuesto, Javiera Martínez, en la Comisión de Salud del Senado para que diera cuenta de cómo se iba a terminar el año en diversos hospitales, dado que estaban ya sin presupuesto y no les había llegado el habitual salvataje económico que reciben por esta época.

Pero la funcionaria del Ministerio de Hacienda no se presentó, lo que causó molestia en los parlamentarios y también en dirigentes gremiales que expusieron sobre los problemas que a diario sufren al desarrollar sus funciones, tanto por carencia de insumos como por falta de seguridad.

Esa vez, la Comisión decidió mandar una serie de oficios a los ministerios de Salud y de Hacienda, solicitando información acerca de la deuda que tiene cada recinto hospitalario del país.

Al final, ayer apareció Javiera Martínez ante la Comisión -junto a la ministra de Salud, Ximena Aguilera-, en una cita llevada a cabo en la sede de Santiago del Congreso. Pero sus palabras también dejaron con un dejo de contrariedad a algunos senadores, pues quedaron con más dudas que certezas respecto de la crisis por falta de dinero de la salud estatal, que hoy atiende a más del 80% de la población debido a la fuga de cotizantes desde las Isapres a Fonasa

La directora de Presupuesto indicó que "hemos seguido trabajando con el Ministerio de Salud para movilizar nuevamente recursos por lo que queda ya del año, que son dos meses y medio aproximadamente... En eso estamos trabajando y así lo haremos. Y se asegurará la continuidad de los distintos servicios de salud de aquí a fin de año".

Añadió que "asignamos y formulamos presupuesto a nivel de Servicios de Salud (son 29 en todo el territorio nacional)... No tenemos el detalle de la gestión interna que puede existir entre distintos hospita-



Javiera Martínez (al centro) fue ayer a la Comisión de Salud de Senado. / AGENCIAUNO

Déficit hospitalario. \$110 mil millones reasignó el Gobierno para terminar 2024, pero gremios dicen que se requieren \$300 mil millones por cada uno de los tres meses.

Javiera Martínez. Directora de Presupuesto dijo en la Comisión de Salud de la Cámara Alta que "se asegurará la continuidad de los distintos servicios de aquí a fin de año".

les. Vemos efectivamente una figura más agregada del sistema, y no nos da para los más de 200 establecimientos que existen, por lo que así tampoco tendría mucho sentido que nos metiéramos en cada uno de los hospitales... Lo que suceda en cada uno de los hospitales es responsabilidad de los directores de servicio. Lo que hacemos con las autoridades del Ministerio de Salud es asignar los recursos de la mejor manera posible

y asegurar la continuidad del servicio operacional".

Sin embargo, uno de los miembros de la Comisión de Salud de la Cámara Alta, el PS Juan Luis Castro (que es médico de profesión), no pudo ocultar su malestar por estas palabras.

"La Dirección de Presupuesto no ha respondido preguntas esenciales que le formulamos. ¿Alcanzarán los fondos reasignados para los hospitales hasta fin de año? ¿Creen que con un tercio de lo reasignado en todos los hospitales de Chile se va allegara fin de año? ¿Alguna vez se ha hecho una estimación real del costo de las prestaciones para explicar que mientras más trabaja un hospital, más se desfinancia? ¿Se cumplirán los 200 días de espera quirúrgica de meta presidencial con las restricciones presupuestarias que hay? ¿Si al primer semestre de este año la deuda hospitalaria creció en un 147% respecto del mismo periodo de 2023, cuál va a ser la cifra al final de 2024?", se preguntó en voz alta el expresidente del Colmed.

Según el senador oficialista, "una cosa es la danza de números y otra es la lista de espera. Me siento insatisfecho de respuestas que no están a la altura de un poder del Estado, sobre todo cuando la salud de las personas está en juego... Las respuestas de la directora de Presupuesto han sido vagas e imprecisas... Yo agradezco que venga (Javiera Martínez), pero el interés está en cómo se ve impactada la salud de las personas a través de los presupuestos exiguos que se han definido para el resto de 2024, que lleva a colapsos de hospitales como el Van Buren, el San Borja, El Carmen y los de Temuco, Iquique y tantos más".

"Una cosa es la danza de números (de la Dipres)
y otra cosa es la lista de espera. Me siento
insatisfecho de respuestas que no están a la
altura de un poder del Estado, sobre todo cuando
la salud de las personas está en juego".

JUAN LUIS CASTRO Senador PS de la Comisión de Salud

